
 

 
 

 

Protokoll der Modellfliegertagung des AEROCLUB / NRW e.V. 
 am 24. November 2019 in Kamen 

 
 
  
Beginn :10.15 Uhr         Ende: 11.45 Uhr 

 

 

Begrüßung und Regularien 

 

Der Vorsitzende der Modellflugkommission, Reinhard Streisel, begrüßte die 

anwesenden Modellflieger. 

Die Einladung erfolgte termingerecht. Es gab keine Ergänzung zur Tagesordnung. 

Das Protokoll der letzten Tagung war rechtzeitig zugegangen und es ergaben sich 

keine Einsprüche. 

Evelyn Höfs wurde zur Protokollführerin ernannt. 

Folgende Kommissionsmitglieder fehlten entschuldigt: Claudia Kehnen, Paul Stania 

und Kai Lammersmann. 

 

 

 

Bericht der Kommission 

 

Kommissionsarbeit: 
Reinhard Streisel berichtete über die Aktivitäten in der Modellflugkommission im 
laufenden Geschäftsjahr. Ebenfalls erklärte er die finanzielle Situation in der 
Kommission und die Unterstützung der Piloten und Vereine. Des Weiteren berichtete 
er über das Modellflugjugendtreffen, an dieser Stelle noch einmal recht herzlichen 
Dank an Kai Lammersmann für seine geleistete Arbeit, und die Intermodellbau in 
Dortmund.  
Der Drohnenverein aus Frechen wird wohl zum 01.01.2020 in den AEROCLUB I 
NRW eintreten. Es sind noch einige Fragen offen, die im Vorfeld geklärt werden 
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müssen. Der Verein aus Dortmund-Marten ist ebenfalls bis jetzt noch kein Mitglied 
geworden. 
Ebenfalls gaben Reinhard und Evelyn einen kurzen Bericht über die gerade 
stattgefundene Sitzung des Geschäftsführenden Präsidiums. Evelyn hatte am Freitag 
und Samstag den AEROCLUB I NRW auf der DAeC Jahreshauptversammlung in 
Hohenkammer vertreten. Sie berichtete, dass die Finanzlage beim Dachverband 
erschreckend sei und eine Beitragserhöhung für ein Jahr beschlossen worden sei. 
Diese würde aber erst einmal nicht auf die Mitglieder umgelegt. 
 
F1 
Bernd Hönig berichtete über das abgelaufene Sportjahr im Freiflug.  
Der Bericht ist dem Protokoll beigefügt. 
 
 
F2 
Klaus Kosmalla berichtete über das abgelaufene Sportjahr im Fesselflug.  
Der Bericht ist dem Protokoll beigefügt. 
 
 
F3 
Evelyn Höfs berichtete über das abgelaufene Sportjahr im Fernlenkflug. 
In diesem Jahr wurden in F3B E nur zwei Wettbewerbe ausgetragen. Die 
ausrichtenden Vereine waren Düsseldorf und Hemer. Die Ehrung erfolgt wieder auf 
der F3 Tagung im Februar 2020. In den Klassen F3J und F3K waren keine Piloten 
aus NRW am Start. An der Hubschrauber WM nahm Uwe Naujoks teil. 
 
 
F5 
Willi Winkler stellte sich als neuer F5 Referent vor und berichtete über das 
abgelaufene Sportjahr. 
Der Bericht ist dem Protokoll beigefügt. 
 
 
Reinhard Streisel berichtete über die Platzverhältnisse in Düsseldorf. Es fand ein 
Treffen mit der Stadt und dem neuen Pächter statt. Es wird auch in Zukunft keinerlei 
Einschränkungen für den Flugbetrieb geben. 
 
Klaus Kosmalla stellte Martin Clemen als neuen Referenten für Platzgutachten vor. 
 
Es gab keine Fragen und Einwände. 
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Top 3 Entlastung 

 

Klaus Kosmalla dankte der Kommission für die geleistete Arbeit. Er bat die Mitglieder 

um Entlastung. Diese wurde einstimmig erteilt. 

 

 

Reinhard Streisel begrüßte Tamara Neumann und Stefan Klett. 

Stefan Klett nannte seinen Besuch als letzte Amtshandlung, da er am heutigen 

Verbandstag seinen Präsidentenposten zur Wahl stellen würde. Er war am Samstag 

auf der Jahreshauptversammlung des DAeC zum Präsidenten gewählt worden. Er 

bat die Piloten bis zum Verbandstag zu bleiben, da der Verkehrsminister Hendrik 

Wüst komme. 

 

 

Top 4 Quo Vadis, Modellflug NRW 

Top 5 Sonstiges 

 

 

Im nächsten Jahr sollen RES Wettbewerbe ausgetragen werden. In Düsseldorf 

finden im ersten Quartal 2020 mehrere Wettbewerbe statt. Auch in Lünen werden sie 

ausgetragen, allerdings unter der Woche. 

In Herten findet wieder der internationale F3 K Wettbewerb statt. Außerdem wird dort 

alle zwei Jahre ein internationaler Großsegler Wettbewerb ausgetragen. 

F3B E soll auf weiterhin in 2020 stattfinden. 

Unser Haushalt weißt noch ein Guthaben auf, sodass noch schriftliche Anträge 

gestellt werden können. 

Es wurde Werbung für das nächste Modellflugjugendtreffen gemacht. Die Vereine 

mögen doch bitte ihre Jugendlichen akquirieren. 

 

 
gez. E. Höfs 
Protokollführerin 
 
 


